

公益社団法人 千葉県鍼灸マッサージ師会

会報

令和元年 7月号



通常総会を開催 新事務所に移転しました！

- 目次 -

- P1** 巻頭言
- P3** 令和1年度通常総会&新事務所開き
- P8** 第2回学術研修会
- P12** スイカロードレースボランティア報告
- P13** 今後の予定
- P14** 千葉県鍼灸マッサージ協同組合よりお知らせ

巻頭言



会長 石川 英樹

近年、治療技術より広告宣伝に長けた鍼灸マッサージ治療院に患者様が集まるようになっていきます。

ほんの数年前までは、人伝ての口コミが一番の宣伝であり、その治療院の信頼の証でも有ったのですが、本当に寂しい時代になったものです。

これも急速なスマートフォンの普及によるところが大きいと思うのですが、私は今でも頑なにガラケーを使っています。メールと電話が出来れば事足りるから、余計なものはいらないと思っておりました。

しかし、とうとう AU では 2022年3月で3G通信の終了が発表され、ドコモでも数年後には3G通信を終了する予定で、今年の9月30日にはFOMA音声プランの受付終了をするのと同時に、iモードへの新規加入も打ち切るそうです。

先日、怪しげな治療方法を看板に掲げている鍼灸整骨院があったので覗いてみると、患者様で待合室が溢れていました。

私も最近書類仕事が多く慢性的な腰痛を抱えているので試しに入ってみましたが、受付で症状を告げると保険証の提示を求められ、保険適用が可能との説明をされたのでそのまま出てきました。

その鍼灸整骨院の横暴ぶりに呆れながら、駅まで歩いていく途中で、ふとアスファルトから伸びている花に目がとまりました。

本当に小さな裂け目から、必死に上へ上へと光を求めて一生懸命に伸びているその花を見てみると、私が人生の勉強をさせていただいている盛和塾の稲盛塾長の言葉を思い出しました。

愚痴や妬みなどせずに、今置かれている状況に感謝をして、精いっぱい努力をするからこそ新たな道が切り開かれていく。

まさに現在のあはき業界の様で、いい意味で顔がほころんでいる自分がいました。

超高齢化社会を迎え医療費が増大し続けている現在の日本を救えるのは鍼灸あん摩マッサージ指圧師だけだと私は思っています。

その自覚と強い想いがあれば、怪しい治療と保険の不正使用で患者様を集めている鍼灸整骨院を嘆くのではなく、嘘は吐かずに公明正大な方法で今より多くの患者様が、真つ当な鍼灸マッサージ治療院に訪れてくれるよう精一杯の努力をする事が私たちの使命なのかもしれません。

そして私も頑な自分の頭を柔らかくして、積極的に新しい事に取り組む決意をしました。

見方を変えれば余計だと思っていたものは、必要なものなのかもしれないし、今の時代が求めている事は、現在の患者様が求めている事と同じなのかもしれません。

伝統医療である鍼灸あん摩マッサージ指圧の芯はぶらさずに、救いを求めている患者様のニーズに合った治療院の形態を会員の皆様と一緒に模索していければと思っています。

そして、そろそろ私もガラケーを卒業する時期なのかもしれませんね（笑）←会報の巻頭言で初の（笑）にチャレンジしてみました。

謙虚・

利他・

感謝

令和元年度通常総会



令和元年5月19日(日)千葉県鍼灸マッサージ師会事務所において令和元年度通常総会が行われました。

また新事務所移転にともない、千葉神社から宮司さんをおむかえし、新事務所開きが行われました。



令和元年通常総会

1. 社員総数 252名
定足数 168名
出席社員数 175名
(内訳 本人出席20名・委任状出席137名・書面表決18名)
2. 出席理事
石川英樹, 染谷雄一, 川端隆治, 濱田将光, 室田智, 元吉正幸, 米井昭夫, 西村亮輔
出席監事
日向正彦, 伊藤和男
3. 議事録作成に係る職務を行った理事の氏名 石川英樹





定刻、米井昭夫氏が開会を宣し、本日の総会が定足数をもって成立する旨を告げ、続いて、議長の選出を諮ったところ、出席社員全員一致により、宮本保彦氏が議長に選任され、同人はその就任を承諾し、議長席につき、直ちに以下の議案審議に入った。





第1号議案 平成30年度事業報告書の報告及び決算報告書の承認の件

議長は、執行部に、平成30年度(自平成30年4月1日 至平成31年3月31日)における事業報告書の報告、決算報告書の内容を説明させた後、監事に監査報告をさせ、決算報告書及び会計書類につき正確かつ適正である旨が報告され、本議案の賛否を議場に諮ったところ、満場異議なくこれを承認可決した。

第2号議案 平成31年度事業計画書及び収支予算書の報告の件

議長は、執行部に、平成31年度(自平成31年4月1日 至令和2年3月31日)における事業計画書並びに収支予算書の説明をさせた後、議場に報告した。



第3号議案 定款変更の件

議長は、執行部に、定款変更について内容説明をさせた後、本議案の賛否を議場に諮ったところ、満場異議なくこれを承認可決した。

1. 定款第1章第2条を次のとおり変更すること
この法人は、主たる事務所を千葉県四街道市に置く。
2. 定款の附則を次のとおり変更すること
5 第2条を改正し令和元年5月19日より施行する。

以上をもって、議事を終了しました。

☆☆ 第2回学術研修会報告 ☆☆

学術部長元吉正幸

平成31年3月3日日曜日に、テーマを「雛祭り・耳の日に学ぶ鍼灸マッサージ師のための講座」とした研修会を開催しました。

午前中は、「不妊症」から見える現実をテーマとしてバズセッションを行いました。バズセッションとは6人のグループで1人6分の発言をしてもらい、様々な情報の交換、アイデアの開発を目指す学習法です。





午後は講師に浜松医科大学名誉教授である植村研一先生をお迎えし、講演 1 として、「頭痛・めまい・しびれの臨床」をお話しいただきました。

植村先生は海外留学からの成果を大学教育の活かし、長きにわたる脳神経外科の臨床に裏付けられた講義は、現在の医療の最高峰のものであり、非常にわかりやすく、そして我々のプライマリーケアにも必須のことをご教授いただきました。

引き続き講演 2 として、高次機能がよくわかる「脳のしくみとそのみかた」をお話しいただきました。





全体を通して、「大事なことは命にかかわるような病気の特徴は見逃してはならない」、「本当に症状がそろったメニエール病は少ない」、「日本人は英語を覚えるのに、声に出して覚えないと学習効果があがらない」、「短期記憶は2年間で消える」などを聞き、だから学習は生涯の努力が必要と感じました。

あとからあとから泉のように湧いてくる。臨床に役立つ言葉は、参加した方には、大変な知的財産となった1日となりました。



●○富里スイカロードレースボランティアマッサージご報告○●

いつも県師会の活動にご協力いただき感謝いたします。副会長の川端です。

6月23日日曜日に、富里市スイカロードレースにおいて、毎年恒例のボランティアマッサージをおこないましたのでご報告いたします。

6/23 日曜日 天候は曇り、湿度高めでした。

当日は以下の流れで、ボランティアを行いました。

- 7:30 JR 成田駅に集合参加者 12 名（理事濱田先生を含む）車 4 台にて、富里中学校体育館に移動（駐車場も会場近く図書館に台数分キープ）
- 8:00 体育館到着 8:30 からミーティング開始
- 9:00 マッサージ開始（10 分前辺りから問い合わせがあり、すでに列ができ始める）
- 10:30 少し余裕ができ始め、施術者同士で少しの時間マッサージを受けあう
- 11:00 このくらいから、レース終わりの方々が体育館に戻り始め忙しくなる
- 12:30 受付終了 記念撮影をして、反省会をして、解散
- 13:30 有志にて、鰻腹亭にて打ち上げ

富里中学校体育館は、例年通り湿度が高く換気をしっかりと行いました。

施術対象者には、大人が 10 分程度、中学生以下は少し短めにて施術をお願いしました。

レース出場者が例年より 3000 人少なく、また 5km がなくなったこともあり、10:30 頃の余裕が生まれ、施術者同士の交流も兼ねお互いにマッサージをしました。

毎年のことで、いつものメンバーのボランティアとなり、スムーズに進行ができ、特に問題が起こることなくボランティアを終わることができました。受付も宮永先生の娘さんがお手伝いしていただき、助かりました。

施術総数は、141 名で例年よりは少なめでしたが、しっかりとできました。

ボランティアに参加して下さった施術者の皆様、お忙しい中ご参加くださり感謝いたします。

受けて下さった皆様は、「また来年も楽しみにしています！」「とても楽になりました！」「いろいろアドバイスいただき感謝します！」とたくさんのうれしいお言葉をいただきました。

ボランティアに参加して下さった皆様に、この紙面を持ちまして感謝申し上げます！

第1回学術研修会のお知らせ

【日時】2019(令和1)年7月28日(日)10:00~16:30

【場所】県師会事務所 研修室 四街道市四街道 1-3-13 山一ビル 202

【費用】資料代 2,000円

<午前の部>

【時間】10:00~12:00

【演題】バズセッション「不妊症」から見える現実2

【講師】元吉正幸 当会学術部長、百合会幹事長

【要旨】バズセッションとはお互いの自由意見を批判なく聞き、知識の連結により、情報の共有、新しい発想を生み出す会議方法です。今回は、過去3回のバズセッションの中で得られた成果をお話しし、参加者と「不妊症」の現実と鍼灸マッサージ師のための不妊症の対応を考えていきたい。またバズセッションに参加していただいた、鍼灸師で助産婦、病院勤務の山野晴美先生に指定発言をいただき、それぞれの立場から、不妊症の課題、また有効な鍼灸マッサージの方法を探求していきます。

<午後の部>

【時間】13:00~16:30

【講演1】「患者との望ましいコミュニケーション」

【講演2】「中枢性疾患と末梢性神経障害の鑑別と医療連携」

【講師】植村研一: 浜松医科大学名誉教授、日本医学英語教育学会理事長

【要旨】植村先生は医師、医療者の情意教育に尽力され、日本の医療に多大な貢献をなされました。今回は長い、経験と実績をもとに、コミュニケーションの方法についてお話いただきます。またご専門の脳・神経の話題で、鍼灸マッサージ師のための鑑別をお話しいただきます。

今後の予定

| 日程 | 内容 | 場所 |
|---------------------------|--|----------------|
| 令和元年8月4日(日) 13時~17時 | スキルアップ研修会 植松 秀彰 先生 「よく分かる中医学 要穴の意味、耳鳴り難聴」 | 県師会事務所 |
| 令和元年9月1日(日) 13時~16時 | スキルアップ研修会 富永 賢介 先生 アスレチックトレーナーによる講義 | 県師会事務所 |
| 令和元年9月29日(日) 10時半~15時半 | 鍼灸マッサージ祭・県民公開講座 10時半~ 無料マッサージ・はり体験 14時~ 講演「令和時代の健康常識」 講師 武田 邦彦 先生 | 千葉市民会館 小ホール |
| 令和元年10月6日(日) 13時~16時 | スキルアップ研修会 知久 京子 先生 「耳針 入門」 | 県師会事務所 |
| 令和元年11月17日(日) 13時~16時 | スキルアップ研修会 原 珠江 先生 「BDORT (O-リングテスト) の鍼灸への応用」 | 県師会事務所 |

※以上の予定につきましては、それぞれ書面をもって通知いたします。
ご不明な点は事務局(tel043-301-3489)までお問合せ下さい

千葉県鍼灸マッサージ協同組合よりお知らせ

廃鍼事業

協同組合では感染性廃棄物の処理を適切に行っていただくために、下記の内容にて廃鍼事業を行っております。

| 7L 2,100円(税別) | 20L 2,520円(税別) |
|---|--|
|  |  |

鍼灸マッサージ管理システム(レセプトシステム)

治療院向け業務支援、療養費支給申請書作成支援のための鍼灸マッサージ管理システムです。毎月の申請書作成業務にかかる事務作業が軽減できるシステムとなっております。是非、ご活用ください。

【メリット】

- インストールの必要がなく、すぐに使い始められる
- 患者様のカルテ情報と日々の施術記録から申請書を作成できる
- 同意書の管理ができる(同意書有効期間のチェックも簡単)
- 患者様の予約をスケジュール表で管理できる
- 事務局に提出する書類が自動で作成できる
- 審査チェックや数字が自動計算され、間違いがほとんど起こらない
- 往診距離を自動で計算できる
- 一部負担金の未入金管理が出来る
- 申請書を送付してから決定されるまでの進捗状況が一目瞭然でわかる
- 音声読み上げソフトに対応し、視覚障害者の方でもご利用可能
- スマホ、タブレットでも作業が可能
- 使用方法など分からないことは事務局でサポートします
- 審査手数料が5%⇒4%に減額するプランも選択可能

自由診療の施術記録、管理もできます。

お申込み、お問合せは県師会事務局までお気軽にご連絡ください。





発行 公益社団法人 千葉県鍼灸マッサージ師会
〒284-0005 千葉県四街道市四街道 1-3-13
山一ビル 202
Tel.043-301-3489 Fax.043-301-3499
<http://www.harikyumassage.jp>

発行責任者 石川英樹
編集責任者 西村亮輔